

はぐくむ光 のびる若芽

(226)

作閑内 向後 清和

れました。

我が家は、長女彩花（小4）、長男大輝（小3）、妻と私と祖母の5人で、口ク（猫♂3才雑種）と子供達が拾ってきたもの（猫♀2才雑種）、それと妻が拾ってきてしまったチャム（犬♀0才これも雑種）の大家族です。実は以前も大・猫を飼っていたのですが、4年前に相次いで死んでしまったのです。その出来事は子供達には大きなショックだった様で、何時までも玄関先で大粒の涙を流して泣いていました。好きな動物との別れは悲しく辛い事であり、命の尊さ大切さを二人は強く感じた事と思います。

彩花は2匹の猫が大好きで、やたらとちょっとかかれたりと、見ていてハラハラする事があります。また、絵を描く事も大好きで、以前盗み見た4コママンガには爆笑させら

コミュニケーションを大切にし二人の成長を見守っていきたい



大輝は犬のチャムがお気に入りの様子で、散歩も率先して出かけますが、犬の鎖が足に絡まり「ケ」てしまふ事もしばしばある様です。ご多分に漏れずゲームが好きな様で、姉の彩花より上手なんだよ、と低い鼻を高くする事もしばしば。

話すべて聞くのは大変ですが、彩花も大輝も我先に色々な話をしてくれます。学校での出来事、お友達の話等、盛りだくさんですが、色々な会話の中で、家庭では見られない子供達の一面を垣間見る事も出来ます。時に意見が衝突する時もありますが、そういう時は自分の考えが主張出来る様になつたかと、少し微笑ましく思われる時もあります。もちろん間違つた主張は注意しますが…。



今月の顔 シリーズ (58)

關口貞治さん（85歳）（篠本三区）

ン大会に出でていたという開口さんはスポーツ好きで、グラウンドゴルフが始まっています。また、その腕前もさすがで、11月の海匝スポーツ大会では準優勝しました。

◎自分の歯を大事にする

現在20本以上自分の歯をもつ關口さんは、戦時に歯科医から、歯の手入れをよくして自分の歯を抜かないよう教えられ、以来義歯も使用しますが、自分の歯で良くかめ、堅い物が大好きです。

と聞かせていました。

その教えをよく守り、食事は腹八分に食べ、八日市場市にある畑までほぼ毎日ハイで行き、よく体を動かします。できた無農薬の野菜を友人に配ることが、一番の喜びになっています。

長寿の秘訣

子どもの頃一緒に暮らした祖父の寝物語で「長生きするにはこうしたほうがいいと教えられた」と話す關口さん。軽快に歩く足さばきの良さが健康を物語っているようでした。

◎祖父の教え
「腹八分目に食べて、米は少なめに、野菜やおかずをよく取るように」「手仕事や体を動かすことはいい」

また、1月6日は山刈り正月といつて家の前の山の木の枝や草を刈つたそうです。亡き実母も89歳で千足のわらぞうりを編んで人に配つたなど、代々その教えが生きています。

最近は少年犯罪が低年齢化、悪質化しているようですが、家庭でのコミュニケーション不足も原因の一つだと思います。子供達の成長を見守っていきたいと思います。

（保健師 土屋）

◎祖父の教え
「腹八分目に食べて、米は少なめに、野菜やおかずをよく取るように」「手仕事や体を動かすことはいい」

（グラウンドゴルフ歴12年）若いとき香取郡のマラソン大会に出でていたという開口さんはスポーツ好きで、グラウンドゴルフが始まっています。また、その腕前もさすがで、11月の海匝スポーツ大会では準優勝しました。